Vorlage Nr. 3848.1 Laufnummer 17963 Eingang 10. Dezember 2024

An Kantonsratspräsident Karl Nussbaumer Regierungsgebäude 6300 Zug

Zug, 10. Dezember 2024

Kleine Anfrage zu den Aktivitäten des Kantons Zug als Gastkanton am Sechseläuten

Sehr geehrter Herr Kantonsratspräsident

Die Unterzeichnenden reichen die nachstehende kleine Anfrage ein:

Seit 1991 lädt das Zentralkomitee der Zünfte Zürichs jedes Jahr einen Kanton als Ehrengast zum Sechseläuten ein. Ein Brauch, der anlässlich der 700-Jahr-Feier der Eidgenossenschaft ins Leben gerufen wurde. Der Gastkanton stellt sich auf dem Lindenhof vor und begeistert die Besucher mit einer Ausstellung, vielfältigen Unterhaltungsangeboten und regionalen Spezialitäten. Zudem bereichert er den Kinderumzug vom Sechseläuten-Sonntag und den Sechseläuten-Umzug vom Montag mit einer eigenen Delegation sowie traditionellen Themenbildern.

Im Jahr 2025 wird der Kanton Zug – nach 18 Jahren – erneut als Gastkanton am Zürcher Frühlingsfest vertreten sein. Der letzte Auftritt am Sechseläuten im Jahr 2007 hatte seither zu einer noch engeren Zusammenarbeit mit dem Kanton Zürich geführt, etwa durch die Zuger Mitgliedschaft im Metropolitanraum Zürich und der "Greater Zurich Area". Auch der kommende Auftritt wird dazu beitragen die nachbarschaftlichen Beziehungen zum Kanton Zürich zu stärken.

Gemäss Medienberichten vom Januar 2024 hat der Regierungsrat CHF 500'000.00 für die Aktivitäten als Gastkanton gesprochen. Die Unterzeichnenden erreichten verschiedene besorgte Rückmeldungen aus dem Zuger und Zürcher Zunftwesen bezüglich der Zuger Repräsentation. Aus diesem Grund stellen wir folgende Fragen:

- 1. Ist der Regierungsrat ebenfalls der Meinung, dass die Repräsentation von Zug eine wichtige Gelegenheit ist, den Kanton Zug positiv in Zürich und in der Schweiz zu präsentieren, um so dem schweizweiten «Zug Bashing» sympathisch zu entgegnen?
- 2. Wie viel des Gesamtbudgets ist für die direkte Repräsentation des Kantons Zug am Sechseläuten vor Ort vorgesehen? (Bitte Angaben in TCHF)
- 3. Wie viel des Gesamtbudgets sind für Vorbereitungsarbeiten vorgesehen? (Bitte Angaben in TCHF)
- 4. Wie viel des Gesamtbudgets sind für Agenturen / externe Partner vorgesehen, welche die Planung und Umsetzung der Zuger Repräsentation übernehmen? (Bitte Angaben in TCHF sowie namentliche Angabe der Agenturen / externe Partner sowie die verantwortlichen Personen)

Wir bedanken uns für die fristgerechte Beantwortung.

Freundliche Grüsse

Gregor Bruhin Philip C. Brunner Kantonsrat Kantonsrat